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次号は、「診療部 副院長  永田 俊彦 医師」からのメッセージです。

　大隈病院に就職し、もうすぐ3年となります。今年の4月より、外来から4階病棟に異動になりま
した。私は小5と小2の子供がいるのですが、当院は、上司との距離感が近く、相談しやすいため、
仕事と家庭の両立が図りやすい病院です。病棟業務の他に、「まちの保健室」事業として（裏面の
“おおくま健康教室”を参照）、大谷副看護部長と共に健康相談をさせて頂いています。堅苦しい話
だけでなく、地域の方々と世間話ができ、楽しいひと時です。「こんな企画をして欲しい！」とリクエ
ストも随時受け付けています。相談内容は何でも構いませんので、みなさんお気軽にお越し下さい。
地域の方々が相談しやすい、身近な病院となるよう頑張っていきます。

次号予告

【病院仲間からのひと言】いつも明るく笑顔で、患者さんや当院スタッフに対応される素敵な方です。

ひ ま わ り 会 が 開 催 さ れ ま し た ！
大隈病院にて

　去る9月14日（土）の午後、毎年、大隈病院と杭瀬婦人会とで共同企画し
ている『ひまわり会』が当院で開催され、44名の参加者が集まりました。
　今回の講演は、当院院長の齋田 宏による「老いても、最期まで、元気で自分らしく
お家で暮らすために…」というテーマでのお話でした。人生100年時代と言われている
中、これから迎える少子高齢化社会についての考え方や、地域包括ケアシステム、介護予防
策、ACP（※）による自己意思決定などの重要性について知る良い機会となりました。講演
後、参加者の多くの方からは、「分かりやすかった。」「もう少し話を聞きたかった。」と嬉し
い声をいただきました。講演の後、栄養士による手作りの人参ケーキを皆で談笑しながら
食べ、楽しいひと時を過ごすことができました。ひまわり会は、年に2回定期開催しており、
20年以上の長い歴史があります。毎回様々なテーマを決めて、地域の方々に役立つ内容と
なっていますので、ぜひ一度ご参加ください。

永井　円
４階病棟 看護師

患者さんが、自己意思決定の能力が低下した場合に備えて、終末期を含めた今後の治療や介護
について、家族・知人・医療介護従事者等とともに、予め、繰り返し話し合う自発的なプロセス。

※ACP（アドバンス・ケア・プランニング）とは？（呼称；人生会議）

病 気 を 治 す だ け で は な く 、患 者 さ ん の 心 も 癒 す

大隈病院医療法人
朗 源 会URL  h t t p : //www. o o kuma . o r . j p /o o kuma / i n d ex . h tm l
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っ て 、 ど ん な と こ ろ ？

大隈病院

●地域の人々に信頼される病院になります。
●高度の医療機能を持つ かかりつけ病院になります。
●病気を治すだけでなく、病める人の心を癒す病院になります。
●職員が勉強し、朗らかでやりがいのある職場をつくります。

基本方針
〒660-0814 兵庫県尼崎市杭瀬本町2-17-13
TEL：06-6481-1667（代表）　FAX：06-6481-1753
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栄養課 部署
探検

　大隈病院栄養課は、管理栄養士10名、栄養士3名、調理職員12名の合計25名で、23歳
から70歳まで色々な年代の職員が働いています。当院栄養課が他院と異なる特徴は、直
営給食で運営していることで、全員が調理業務に従事しながら、入院患者さんの声をすぐ
に調理現場に反映できるように、栄養士は、患者さんとの対話を積極的に行っています。

行事食や選択メニューでは、「おおくま御膳」を取り入れ、季節感のある献立作りを心がけています。
また、嚥下が困難な患者さんには“ソフト食”や“とろみ食”の手作り提供を、また、栄養状態の悪い患
者さんには、他職種との協力による栄養サポートチームの介入をおこない入院患者さんを支援してい
ます。さらに、「病院の枠を超えて地域の人々にも、食事の面で貢献できれば」との観点から、地域の方
を対象に、ご家庭でも栄養のある病院食を食べられるようにと『くまちゃん弁当』を販売しています。
　外来診療にては、栄養指導（相談）を行っていますので、食事のことでお困りことがありましたら、
気軽に、主治医や栄養士までご相談ください。

栄養課 部長  原  まさみ

多くの方のご参加を！

当日は、気軽な健康相談場所としての
『まちの保健室』を外来玄関フロアーにて同時に行っています
（13：00～15：00）ので、お気軽にお越しください（無料）。

❶「歯っは～ん」 ❷「介護食について」
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　先月28日～29日に
愛知県名古屋国際会議
場にて、第61回全日本
病院学会in愛知が、『今
こそ示せ、医療人のプ
ライド』を学会テーマに
掲げ開催されました。
　当院からも、看護部、
栄養課、リハビリテー
ション課が3演題、当院
取り組みや体験事例を発表してきました。
　今回の学会研修から得た医療知識や情報などの知見を地
域のみなさんへ提供できればと考えています。

学会に
参加してきました
常に、医療・介護技術力の向上を目指します

▶講師：大隈病院附属
　歯科クリニック
　医師 川口 直樹

▶講師：大隈病院
　栄養課 管理栄養士
　村松 実季

ちょっと

聞きたい！
ちょっと

聞きたい！

令和元年11月1日（金）
午後1時45分～2時30分（受付：午後1時30分～）

日　時

場　所 大隈病院1階／外来待合室（リハビリ室横）

参加費 無　料 （自由参加で、予約不要）

研修報告

入院患者さんにも、院外の地域の
方々にも、食事面で支援します！

第7回 おおくま健康教室


